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北京为奥运停驶百万机动车北京为奥运停驶百万机动车
新华社北京 7月 20日专电（记者

桂涛 李志勇 张淼淼）在北京最为拥
堵的三环路，平日缓慢挪动的车队长
龙随着 20日开始实施的“单双号”限
行令而消失。

“单双号”限行令的实施，加之此
前停驶排放不达标的车辆，预计北京
日行驶车辆将减少近 200万辆，这将
有利于保证北京奥运会、残奥会期间
的交通运行和空气质量。

为保证限行令顺利实施，北京市
将对限行车辆减征3个月车船税和养
路费，总额达13亿元。

限行首日，北京主要道路车流通
畅。“今天长安街上的车辆明显少了，
车好开多了，平时40分钟的路程今天
只用了一半时间。”开车经过天安门
的北京市民周松说。

北京市交管局指挥中心数据显
示，20 日早高峰车流量同比下降
50％。由于道路通畅，北京公交各线
路准点率在95％以上，没有接到拥堵
报警。

在西三环六里桥段，路上行驶的
几乎都是双号车。执勤交警说，偶尔
会有一两辆单号车上路，主要是因为
车主一时疏忽。在为期两月的限行
令期间，这样的马虎大意将带来一张
百元罚单。

北京市交通委副主任周正宇说，
对限行成果真正的检验还要等到有
更多车辆出行的工作日。但限行首
日，交通压力的减缓和空气质量的改
善有目共睹。

市环保监测中心数据显示，20日
北京市空气质量为二级良，达到奥运
承诺的标准。

清华大学环境科学与工程系教
授贺克斌说，机动车“单双号”限行等
措施实施后，北京市机动车的污染物
排放将减少60％。而数据表明，汽车
尾气排放的污染物占北京全部空气
污染物总量的三分之一。

此前，北京已停驶政府部门50％
用车和所有黄标车（即排污严重的老
龄车辆），并规定外地进京机动车尾

气排放必须符合环保要求。
贺克斌说：“这一系列限行措施

都是国际公认、解决污染问题的最有
效途径。”

“单双号”限行在去年 8月“好运
北京”测试赛期间曾试行4天，北京氮
氧化物、一氧化碳、可吸入颗粒物共
减排约 5815 吨，主要污染物下降
15％到 20％。近九成的被访市民认
为实行单双号行车使北京交通明显
好转，认为空气环境变得清新的占四
分之三。

周正宇说，限行后，大量私家车
主将转乘公交、地铁出行，这将给北
京公共交通系统日客流量增加400多
万人次。

为平衡“变”与“便”，疏导新增客
流量，北京新增 2000辆公交车，缩小
地铁发车间隔，并于限行前一天新开
三条地铁线路。奥运期间，北京还将
开通34条奥运公交专线，补充奥运场
馆周边运力。

此外，多数企业、商场 20日起实
行“错峰”上下班，并鼓励网上办公。

周正宇说，通过这些措施，基本
能够做到“限”而不扰、“错”而不乱，
满足新转移的运量需求，保障奥运交
通和环境的良好以及乘客出行。

限行令得到了大多数北京市民
的支持。据北京市社情民意调查中
心的调查，在千余名受访者中，94％
以上的人表示支持“限行”。

但也有人提出限行给出行造
成不便，尤其是早早选定在双号车
限行日结婚的新人，他们不得不放
弃尾号为“8”和“6”的汽车或者改
变婚期。

同时，在这个机动车保有量达到
334万辆的大都市中，限行令也将对
许多北京人的生活方式带来不小的
改变。

平时开车上班的人重新走进地
铁站，骑自行车和“暴走”（徒步上班）
已然成为京城新时尚。各种“拼车指
南”“地铁换乘攻略”也在网上风靡。

家住城北、在城西工作的市民王
智全说，限行期间，他将和在小区论
坛上结识的“拼友”们轮流开车上下
班。“拼车不仅环保、省钱，还能认识
朋友。”

为了最大限度减少限行给市民
生活带来的不便，北京允许公交车、
出租车、警车、救护车等特殊车辆以
及运送鲜活农产品等生活物资的“绿
色通道车”不受限行令的限制。

同时，每天 0 时至 3 时机动车上
路不受单双号限制，以方便晚上零时
以后下班或晚归的市民。

见到火炬手靳俊才时是在市
残联的办公室里，他给人的第一
感觉是很健谈，经常是一个话题他
会说出很多道理，他最常说的一句
话就是“办法总比困难多”。这也

正是他人生经历的一个概括。
今年 45岁的靳俊才，是郑州

市新兴建材有限公司副总经理，
一岁时患了小儿麻痹症，童年基
本上是在父母背上生存，少年在
兄长背上求学。小时候，虽然患
有小儿麻痹症，家里的经济状况
也不好，但勒俊才没有忘记学
习。他没有钱拜师学艺，便找了
个破收音机拆了装，装了拆地学
习无线电。学成之后，他依靠这
门手艺及优质的服务，在老家开
了一个无线电维修部，生意非常
红火。

靳俊才一直希望能做点事来
回报社会，1990 年，当他得知第
11届亚运会要在北京召开时，他
就有个非常大胆的想法：自己富
了，不能忘记国家，应该回报社
会。就这样，1990年7月20日，他
顶着炎炎的烈日，一顶草帽，一个
水壶，几件换洗衣服和他省吃俭
用节省下来的 1000多元钱，手摇
着轮椅开始了进京为亚运会捐资
的行程。途中，手不知道磨破了
多少次，衣服也不知挂烂了多少
回，就这样历时23天，行程700多
公里，他终于看到了神圣庄严的

天安门城楼。亚运会组委会集资
部负责人热情接待了他，靳俊才
把象征第十一届亚运会吉祥数字
的 110元钱郑重交给办公室负责
同志，成为亚运史上第一个为亚
运会捐资的残疾人。

说起即将在郑州传递奥运火
炬，勒俊才显得特别兴奋。“当初是
我16岁的女儿告诉我选拔火炬手
这个消息的，于是我便报名参加
了。”现在，他如愿以偿成为了一名
火炬手。“作为一名残疾人，能成为
奥运火炬手，一是激动，二是高兴，
无法用语言来表达。我的亲戚、朋

友和家人都为我感到自豪！”现在，
他加强了平时的锻炼，为传递圣火
做着积极的准备：“我这胳膊原来
有肩周炎，举起胳膊有些困难，但
现在已经没有问题了。我特别想
亲手摸到火炬，到时候我会坐在轮
椅上，手里举着火炬。”勒俊才高兴
地对记者说。

采访的最后，他还特意给记
者展示了他的绝活——坐在凳子
上走路。他坐在一个高 70 多厘
米的黄色凳子上，双手抓紧两边
的凳沿，两只胳膊分别使劲抬起
凳子的一边并向前移动。“我能这
样走 1 公里呢。”他边示范边说：

“我不喜欢坐轮椅，这样走路就是
我的锻炼方式。生命在于运动
嘛！”他就这样灵活地“走”出了房
间。

本报记者 刘超峰 实习生 郝
萌 李 媛 文 汪静文 图

布满荆棘的“卫冕路”
皮亚：打江山容易，守江山难

啊！一届奥运会的冠军想在下一
届奥运会上卫冕，难度很大。

奥琳：你说的这点，我举双手
赞成。

皮亚：刘翔是我最喜欢的体育
明星之一，我很希望他能在北京奥
运会上卫冕成功，但是现在看来，
他的卫冕之路布满“荆棘”。北京
奥运会越来越近了，我真为刘翔担
心。

奥琳：我知道，我也看报道了，
刘翔在北京奥运会上的确要面对
很多高手的挑战，“古巴小子”罗伯
斯就是其中之一。

皮亚：是啊！这个“古巴小子”
非常之勇猛，他不仅以 12 秒 87 刷
新了刘翔保持的世界纪录，而且最
近在巴黎的比赛中，他跑出了12秒
88的历史第二好成绩，如果他把这
样的状态保持到北京奥运会，110
米栏的冠军十拿九稳就是他的。

奥琳：后面的“追兵”凶猛，刘
翔的伤病也不知道恢复如何了。
我从网上了解到的最新消息，刘翔
的大腿并不是今年5月底在美国受
的伤，其实早在今年1月冬训期间，
他就落下了病根。原因就是他在
训练期间为了躲避前来采访记者

架设的摄
像机。有
时候真拿
那些记者
没办法，他们也太不“知趣”了！

皮亚：我也看到这则消息了。
伤病已经直接影响到刘翔的正常
训练，他现在训练的强度上不去，
以他现在的状态，显然无法抗衡罗
伯斯。

奥琳：除了罗伯斯之外，法国
选手杜库雷也是刘翔一个强劲的
对手，他目前已经逐步摆脱了伤病
的困扰。另外美国名将特拉梅尔
也是一个“狠角色”。这么多高手
都在“虎视眈眈”，刘翔想在北京奥
运会上卫冕真是不容易。

皮亚：别说丧气话。我认为刘
翔最大的敌人就是他自己，只要战
胜了自己，一切皆有可能。2006年
初，刘翔也曾受到过脚伤的困扰，
也持续“低迷”了一段时间，不过 7
月他突然“大爆发”，以 12 秒 88 刷
新了已经保持 13 个春秋的 110 米
栏世界纪录。

奥琳：嗯。虽然刘翔在北京奥
运会上的“卫冕路”布满“荆棘”，但
我也相信他一定会亮剑出鞘，斩断

“荆棘”的。

乒乓球运动属于隔网对抗的技
能类体育项目，起源于19世纪末的
英国，目前是世界上参与人数最多
的三个体育项目之一。

1988年的汉城奥运会上，乒乓
球首次被列为正式项目。作为世界
公认的中国的“国球”，乒乓球在奥
运会上是中国体育代表团的优势项
目，中国乒乓球队几乎垄断了奥运
会这一项目的金牌。过去的５届奥
运会共计产生20枚乒乓球金牌，其
中16枚为中国运动员所摘取。

奥运会乒乓球赛原本设有男子
单打、女子单打、男子双打和女子双
打 4 个比赛项目，而国际乒乓球联
合会出于增加比赛精彩程度的考
虑，在雅典奥运会期间与国际奥委
会及相关各方商议后，宣布在不增
加参赛总人数的情况下，在 2008年
奥运会上以团体比赛取代双打比
赛。该项提议已经在 2005年 10月
的国际奥委会新加坡会议上获得批
准。

第 29 届 奥 运 会 乒 乓 球 将 于
2008 年 8 月 13 日至 23 日在北京大
学校园内的北京大学体育馆举行，
比赛项目为男子团体、女子团体、男
子单打、女子单打。

7月 20日，志愿者们在进行北京奥运会、残奥会颁奖仪式服装展示。当日，北京奥运会、
残奥会体育展示与颁奖仪式工作汇报暨誓师动员大会在北京理工大学体育馆举行。

新华社记者 杨 磊 摄

7月20日拍摄的行驶在西二环路上的双号车辆。
新华社记者 袁 满 摄

7月 20日，乘客在观光专线的北官厅站排起长队等
待乘车。当日，北京开通2条奥运观光专线，供国内外游
客奥运期间游览奥运场馆和北京市内的名胜景点。

新华社记者 李志勇 摄

位于奥林匹克公园的公交专线车站。7月 20日，北
京 10条奥运公交专线正式开通运行。8月 9日起，其他
24条奥运公交快速专线也将开通，届时北京所有奥运比
赛场馆都将有公交线路通达。 新华社记者 李志勇 摄

北京万泉河路上的奥运专用车道。7月 20日，北京
奥林匹克专用车道正式投入使用。奥林匹克专用车道
是指北京奥林匹克运动会期间，在比赛训练场馆、奥林
匹克大家庭成员住地、媒体酒店、机场、主新闻中心、广
播电视中心等及奥运相关设施之间，为奥林匹克车辆通
行而设置的专用车道。 新华社记者 陈建力 摄

乒
乓
球

运运运

●火●火炬手靳俊才：炬手靳俊才：

用双用双手撑起一片“祥云”手撑起一片“祥云” 祥祥祥
使者

本报讯（记者 刘超峰 文 李利强 图）
昨天，记者从国家武管中心获悉，我国参
加 2008年奥运会的两名散打选手已经正
式敲定，我省名将张帅可凭借雄厚的实
力，顺利拿到最终参赛的入场券。另一名
国内著名的女选手秦力子也如愿拿到进
军北京的入场券。

据国家散打队河南教练刘海科介绍，北
京奥运会的参赛资格主要依据运动员在2007
年的比赛成绩来决定，张帅可去年共参加6
次国内比赛和1次国际比赛，全都拿了冠军，
顺利成章地取得奥运会的参赛资格，并有希
望冲击该级别的金牌。据悉，武术在2008年
北京奥运会期间将作为一个特设项目出现。

北京奥运会的武术比赛共设15个项目，其中
散打5个项目，分别为：男子56、70、85公斤
级，女子52、60公斤级。按照规定，每个国家
只能报名参加15个项目中的8个项目。到
时会有大约43个国家参加武术15个项目的
比赛，而中国派出的散打和套路选手将主要
集中在中小级别上，根据指标分配，只能
有两名散打运动员参加奥运散打比赛。

左图：张帅可和队友正在北京某武警
训练基地积极备战。

我省张帅可“武”进奥运


